

## Compte-rendu de l'AG de l'UJFP des 10 et 11 novembre 2018

Il y avait 34 adhérents à l'AG, dont selon les moments entre 15 et 18 franciliens. 57 adhérents étaient représentés.

### 1. Les rapports

Les 3 rapports ont été entérinés à une très large majorité.

Le rapport moral a été amendé de manière substantielle (voir en annexe) et constitue de facto, eu égard aux différentes discussions, le communiqué de sortie d'AG. Il sera mis sur le site après que les adhérents l'aient reçu.

### 2. Les ateliers

*Atelier transmission* : les discussions ont été intéressantes. Les adhérents de fraîche date (représentés par des jeunes) sont en demande de transmission de l'héritage politique ; ils ont également questionné les anciens adhérents sur le rapport à la religion juive et les rapports avec le mouvement social.

Il est notamment ressorti de cet atelier :

- Qu'il était important de maintenir notre ligne politique : vivre ensemble dans l'égalité des droits ici et là-bas ; en d'autres termes : liberté, égalité et justice en Palestine et en Europe.
- Qu'il fallait créer un espace qui puisse permettre aux nouveaux adhérents de militer et d'agir tout ou long de l'année (actions simples telles que diffusions de tracts sur les marchés, participation à des mini-ateliers de formation, création d'un groupe de travail...).
- Qu'un travail et une réflexion transgénérationnels sont importants et nécessaires.
- Que la question de l'antisionisme est essentielle.
- Qu'il était important de nous rendre audibles et visibles, pour ne pas rester dans l'entre-soi (se rendre plus visibles sur les lieux de travail et dans les universités, par exemple).
- Travailler en binôme (un adhérent récent et un adhérent historique), pour assurer la transmission.
- Essayer de casser le fonctionnement pyramidal actuel de l'UJFP.

*Atelier Palestine Israël : où en est-on après la mort d'Oslo et le vote sur l'État-nation ?* Éléonore Mezra-Bronstein et Michel Warschawski sont intervenus brièvement ; leurs interventions ont été suivies d'un débat de haute tenue. En conclusion, agir en Occident passe par le BDS, pour créer un nouveau rapport de forces.

### 3. La soirée publique

Soirée débat avec Éléonore Merza Bronstein et Michel Warschawski. Ils ont tous deux présenté leurs nouveaux livres.

Éléonore a présenté le livre qu'elle a co-écrit avec Eitan Bronstein Aparicio : « Nakba : pour la reconnaissance de la tragédie palestinienne en Israël (Éd. Omniscience) et Michel a présenté

son livre : « Israël, chronique d'une catastrophe annoncée, et peut-être évitable (Éd. Syllepse). Nous vous conseillons vivement de lire ces deux livres.

#### **4. Motions et discussion politique**

Les motions présentées :

##### Motion « Groupe de jeunes », présentée par Dominique Natanson

Texte de la motion :

*Sans constituer une organisation jeune autonome au sein de l'UJFP, l'association encourage des projets, et des initiatives, portés notamment par des « Jeunes de l'UJFP » (page ou groupe dans les réseaux sociaux, tee-shirts, actions autonomes...).*

Cette motion n'a pas été adoptée par l'AG (Contre : 20, Abstentions : 49, Pour : 22).

Motion concernant la formation d'un groupe de travail, présentée par Michèle Sibony, suite à la discussion initiée dans le cadre de l'atelier transmission.

Texte de la motion :

*L'AG propose de constituer un groupe de travail et de réflexion sur la réorganisation des tâches, plus dynamisante pour l'ensemble des militants et notamment les nouveaux adhérents.*

Cette motion a été adoptée par l'AG (Contre : 0, Abstention : 25, Pour : 66).

Motion : Comment sortir de la balkanisation du mouvement de solidarité, présentée par Pierre Stambul.

Il est apparu que le temps imparti pour discuter cette motion n'allait pas être suffisant et qu'il était frustrant dans le cadre d'une AG de ne pas disposer du temps nécessaire aux discussions politiques de fond.

Dans ce contexte, la motion suivante a été proposée :

*L'AG décide de reporter la discussion sur les divisions du mouvement de solidarité à la journée de printemps 2019.*

Cette motion a été adoptée par l'AG (Contre : 0, Abstention : 5, Pour : 86).

Ceci implique qu'il y aura une journée de travail, sans doute mi-mars. Nous en arrêterons la date, le plus rapidement possible (en tenant compte des vacances d'hiver qui s'étalent du 9 février au 11 mars).

Motion : Message de prompt rétablissement à Jean-Marc Capellero-Rabinovitz

*L'AG envoie à Jean-Marc un message de prompt rétablissement.*

Cette motion est adoptée à l'unanimité.

## **5. Élection d'un nouveau bureau de l'UJFP**

Se présentent au Bureau national : Simon Assoun, Frédéric Charles, Marie-Christine Roche, Jonathan Ruff, Richard Srogosz (voir la présentation de sa candidature en annexe).

En l'absence d'autres candidats et notamment en l'absence de candidats historiques permettant d'assurer la transmission, l'AG décide :

- qu'il n'est pas possible d'élire un nouveau bureau,
- que le bureau actuel assure l'intérim jusqu'au **26 janvier 2019, date à laquelle une nouvelle AG sera convoquée pour élire le nouveau bureau de l'UJFP**,
- que les militants qui ont posé leur candidature au BN seront observateurs au BN actuel, jusqu'à la date des prochaines élections,
- qu'une commission de travail et de réflexion sur la réorganisation des tâches (travail plus horizontal par rapport au fonctionnement actuel) est créée et doit commencer immédiatement ses travaux. Se sont portés volontaires pour participer à cette commission : Maxime Benatouil, Viviane Cohen, Georges Gumpel, Jérôme Lange, Daniel Lévyne, Béatrice Orès et Michèle Sibony.
- que tout militant qui pose sa candidature au BN présente une « profession de foi ».